
IE LA SALLE DE CAMPOAMOR. 
TALLER DE DESARROLLO DE COMPETENCIAS EN HUMANIDADES. 

PROPÓSITO     Diferenciación de las palabras agudas, graves, esdrújulas y sobre-esdrújulas en su acentuación 
para su pronunciación fonética  
 
TEMA:                    Seminario de las palabras agudas, graves, esdrújulas y sobre-esdrújulas 
 
1. CONCIENTIZACIÓN 
Reto 1: Desarrolla el punto 1,sin consultar en ningún dispositivo 
1. Conocimientos previos. 
1.1. Según tus conocimientos define que son las palabras: agudas, graves, esdrújulas, sobre-esdrújulas. Participa 
en el chat. 
1.2. De las siguientes palabras identifica las palabras agudas, graves, esdrújulas, sobreesdrújulas. (tilda donde se 
deba hacer) y realice la división silábica. 
1.2.1. Ademas:  
1.2.2. Angel:  
1.2.3 Quimica:  
1.2.4. Pajaro:  
1.2.5 diganselo:  
1.2.6 Practicamente:  
1.2.7 Magico:  
1.2.8 Canción:  
1.2.9 Carcel  
1.2.10. Peru 

CONCEPTUALIZACIÓN. 
LAS PALABRAS AGUDAS, GRAVES, ESDRÚJULAS, SOBREESDRÚJULAS 
Reto 2: Realiza la lectura respectiva acerca del tema 
 
El acento es la mayor intensidad de la voz para destacar una sílaba respecto a las demás. 

Algunas palabras llevan una tilde identificando el acento ortográfico. 

Todas las palabras llevan acento, pero no todas llevan tilde. Las que no llevan tilde se llama acento prosódico: la 
fuerza que haga al pronunciar una palabra 

LAS PALABRAS AGUDAS 
Las palabras agudas son las que llevan acento (la intensidad de la voz) en la última sílaba. 

Importante destacar que no todas las palabras agudas llevan acento ortográfico (tilde). 

Las palabras agudas llevan tilde si terminan en vocal: 

• Perú - sofá - café - rubí - menú - marroquí - bebé 
Las palabras agudas llevan tilde si terminan en N o S: 

• también - algún - jamás - según - sillón - además - organización - capitán - alemán - anís - canción 
Hay palabras agudas que tienen tilde a pesar de NO terminar en vocal, N o S. Esto es por la ruptura del diptongo: 

• Raúl, baúl, raíz, maíz 
Ejemplos de palabras agudas CON tilde: 

• Perú - acción - sofá - café - organización - vudú - capitán - rubí - francés - sillón - camarón - país - japonés 
Ejemplos de palabras agudas SIN tilde: 

• amor - cantidad - papel - reloj - capaz - pared - estoy - avestruz - virtud - fatal - contador 
Las palabras agudas también se llaman oxítonas. 

 

 
 

LAS PALABRAS GRAVES (PALABRAS LLANAS) 
 
Las palabras graves (o palabras llanas) son la que llevan la intensidad de la voz en la penúltima sílaba. 

Cabe recalcar que no todas las palabras graves llevan acento ortográfico (tilde). 

Las palabras graves NO llevan tilde si terminan en VOCAL o en N o S: 

Ejemplos de palabras graves CON tilde: 

• árbol - cárcel - ángel - difícil - túnel - azúcar - lápiz - césped - fácil - útil - carácter - débil 

Ejemplos de palabras graves SIN tilde: 

• problema - adulto - martes - zapato - volumen - pesca - amazonas - tasa - piso - corazones* 

Las palabras graves (o palabras llanas) también se llaman paroxítonas. 

 

 



LAS PALABRAS ESDRÚJULAS 

Las palabras esdrújulas son las que llevan la intensidad de la voz en la antepenúltima sílaba. 

Importantísimo destacar que en este caso todas las palabras se acentúan con el acento ortográfico (tilde) siempre. 

Ejemplos de palabras esdrújulas: 

• América - Bélgica - Sudáfrica - música - miércoles - sílaba - máquina - gramática - económico - pájaro - séptimo - 
cuídate - brújula - gótico - hígado - ejército - características - cállate - dámelo - fósforo - cáscara - cerámica - 
oxígeno - didáctico - válido 

Las palabras esdrújulas también se llaman proparoxítonas. 

 

 
 

LAS PALABRAS SOBRESDRÚJULAS 

Las palabras sobresdrújulas son las que llevan la intensidad de la voz en la sílaba anterior a la antepenúltima 
sílaba. Todas llevan tilde. 

Estas palabras sobresdrújulas que llevan tilde generalmente son verbos que van unidos a los complementos indirecto y 
directo o son adverbios. 

Ejemplos de palabras sobresdrújulas: 

• cuéntamelo - devuélveselo - éticamente - fácilmente - explícaselo - rápidamente - juégatela - véndemelo - repíteselo 
- frívolamente - ágilmente - ábremelo - dígaselo - cálidamente - difícilmente - dibújamelo - dócilmente - gánatela 

 

 

Adverbios que terminan en -MENTE 

De acuerdo a lo que dice la RAE, si el adjetivo lleva tilde, el adverbio conserva la tilde. Pero en caso contrario, si el adjetivo 
no lleva tilde el adverbio tampoco. 

Adjetivo CON tilde -> Adverbio CON tilde 

• Difícil - Difícilmente 

• Fácil - Fácilmente 

• Cortés - Cortésmente 

Adjetivo SIN tilde -> Adverbio SIN tilde 

• Constante - Constantemente 

• Tonto – Tontamente. 

 
CONTEXTUALIZACIÓN 
Reto3: Los estudiantes deben desarrollar la siguiente actividad, en el cuaderno de castellano 
LABORATORIO. 

1. A las palabras agudas también se le llama…  
2. ¿Cuáles son las condiciones para ser una palabra aguda y da ejemplos? 
3. A las palabras graves también se le llama… 
4. ¿Cuáles son las condiciones para ser una palabra grave y da ejemplos? 
5. A las palabras esdrújulas también se le llama 
6. ¿Cuáles son las condiciones para ser una palabra esdrújula y da ejemplos? 
7. Explica los adverbios que terminan en MENTE 
8. ¿Cuáles es la diferencia del acento ortográfico y acento prosódico? 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



9. En el siguiente listado identifica las palabras agudas, graves, esdrújulas, sobre-esdrújulas y separarlo por 
silabas y determinar si es acento ortográfico o prosódico. 

 
 
PALABRAS SEGÚN SU ACENTUACIÓN DIVISIÓN EN SILABAS Y 

ACENTUACIÓN 
ACENTO ORTOGRAFICO 
O PROSÓDICO  

Casa Grave Ca-sa Prosódico 

Corazon Aguda Co-ra-zón Ortográfico  

pacificamente    

Consume     
Torax     
oxigeno    
Dolar     
preguntar    
Correr    
Reves     
Eticamente    
Frances     
Fundo     
Paris     
Abarcar    
Quedar    
Marmol    
Pagina     
Grua     
Mochila    
tunica    
Debilmente    
Carrera    
Camino    
Razon    
Sabana    
Balcon    

 
NOTA 1: Las actividades en el cuaderno se tendrá en cuenta para la calificación 
NOTA 2: Estudiar para la evaluación la próxima clase. 
 
 


